

JEUX UTOPIQUES

Collectif In Visu

Laissons nos semblables
S'échapper loin,
Plus loin, plus haut, plus fort
Partis sur la lune
Se montrer les exploits dans la glace.
La tête dans les étoiles
C'est bien assez haut
Pour rêver de voler sans voile
Comme des moineaux.

Rouler, glisser, s'élaner.
On coupe, on découpe, on décolle,
Attraper, monter, se lancer,
On prend, on cherche, on s'envole.

Un pied, des cheveux, une main,
Un levier, un nœud, enfin...
Quelque chose à attraper.
On cherche, on capte, on trouve
On recolle, on fixe, c'est le pied!

À l'infini, de nouveaux exploits fictifs,
Source durable de plaisirs utopiques
Maintes glissades et sports d'épiques
On grimpe, on skate, on danse, on kiffe!

JEUX UTOPIQUES

Collectif In Visu

Pour cette nouvelle aventure, le collectif de photographes In Visu a choisi de travailler sur la technique du collage de photographies, procédé simple et rudimentaire né de la rencontre de la photo et des ciseaux. Nous avons découpé puis collé nos idées ensemble pour obtenir nos Jeux utopiques : quelques rêves partagés, pieds-de-nez légers et aériens au monde de la compétition et de l'exploit coûte que coûte.

Un grand merci aux sportifs qui nous ont inspiré cette nouvelle création : Les skateurs du skate-park de Vannes et de La Fraîche à Auray, l'association Skate Vannes du stade Becel, les surfeurs de la plage Sainte-Barbe à Plouharnel, les danseurs de l'école de danse JCK The Danse school à Sulniac, Florent Bourdais et Chloé Mindjimba de la Compagnie Atypicc chez Laurence Autret, les grimpeurs de Sénéscalade de Séné, les participants au championnat de Bretagne à Plougoumelen, Lucie et Anouk les acrobates de la famille In Visu.

Les photographes des Jeux utopiques 2024 : Xavier Laudrain, Pierre Weiersmuller, Jean-Marie Fléchard, Fred Loussouarn et Cédric Wachthausen.

BREAK IT, SHAKE IT, MOVE IT !

Étudiants de l'UBS

Accompagnés par le photographe Cédric Wachthausen

De «break» : casser, «shake» : secouer et «move» : se déplacer.

Comment retranscrire le mouvement en photographie ? Les praticiens de la discipline se sont tous penchés sur la question, sans doute depuis la première photo. D'abord contraints par la lenteur du processus de captation, les photographes ont pu, peu à peu, s'affranchir grâce une technologie de plus en plus raffinée, mais la contrainte essentielle réside toujours : la photographie ne bouge pas.

Comment alors retranscrire la dynamique de la vie ?

Tant et tant de tentatives pour tant d'objectifs : depuis les précurseurs Étienne-Jules Marey et Edward Muybridge, des marines de Gustave Le Gray aux actions de Li Wei, en passant par les sports mécaniques de Jacques Henri Lartigue : photos scientifiques, photographies expérimentales, photographies «sportives »... tout a été essayé pour tenter l'expérience, et la contrainte s'est avérée, comme toujours, une formidable source d'inspiration créatrice.

Vannes Terre de jeux 2024 fut l'occasion pour les élèves de l'UBS d'expérimenter, de vivre physiquement l'aventure : une attitude d'athlète, et la volonté de reproduire l'expression du mouvement vital : la vie !

Nous souhaiterions remercier les skateurs de La Fraîche, Mika, Gil, Bastien et l'inconnu au bonnet, pour nous avoir fait rêver lors de nos sessions nocturnes hivernales. Un grand merci pour leur accueil, leur participation active, et pour nous avoir fait profiter de leur goût pour cette discipline de l'extrême. La Fraîche, c'est 600 m2 de lieu partagé éphémère en plein cœur d'Auray, l'association KROMM s'occupe du skatepark, des cours de skate et des sessions libres.

Les photographes de l'Activité d'ouverture photo de l'UBS octobre / novembre 2024 : Romane Astier, Maëlle Cadoret, Candice Danard, Gurvan Dréan, Nathan Elie, François Eon, Marine Hénon, Mohamad Krayem, Morgane Le Scoazec, Alexandra Margarit, Manon Merlet, Julian Mouton et Martin Pouvreau.

ÉQUILIBRES

Association Contraste

Accompagnée par le photographe Fred Mouraud

Les photographes du club Contraste se sont attachés à saisir des instants insolites de la pratique des quatre disciplines nouvellement intégrées aux Jeux olympiques : surf, escalade, breakdance et skateboard. Au-delà de la performance sportive, chaque photographie raconte une histoire où la richesse des valeurs humaines de l'esprit olympique est révélée : engagement, transmission, partage, solidarité, persévérance... Le geste devient expression artistique à part entière lorsque domine l'esthétique du mouvement. Au fil de ces clichés, témoignages de la réussite, du doute ou de l'échec apparent, on perçoit toujours le sentiment de liberté et de plaisir dans la pratique sportive. Mettre à l'épreuve son corps en présence des autres, progresser et se dépasser est la marque commune de ces quatre disciplines.

Depuis une cinquantaine d'années l'association Contraste regroupe près de 60 passionnés de photographie. De la prise de vue aux expositions, les activités hebdomadaires sont multiples pour permettre à chacun de se perfectionner et de partager son regard photographique.

Contraste remercie chaleureusement les clubs et organisations, dirigeants et encadrants, qui ont accepté avec bienveillance la présence des photographes durant leurs activités sportives: Surfing Paradise, Skate Vannes association, Kromm, Escalade 5+, Florent Bourdais et Chloé Mindjimba, JC Klity-art, Esprit Danse, Quality Street Dance, Grimped'bloc.

Les photographes : Patricia Aulard, Christian Berger, Sophie Bertram, Jacques Bilaine, Christian-Jacques Bourgeon, Noël Bisson, Alain Carayol, Hélène Catros, Jean-Paul Clavier, Jean-Charles Couzic, Isabelle Damas, Ingrid Ferron, Jean-Marie Fléchard, Alain Fleitour, Daniel Gandon, Philippe Guénin, Muriel Gachet, Catherine Grout-Philippe, Romain Guidel, Daniel Jacob, Pierre-Henri Jézéquel, Emmanuel Kerrand, Anne Landrein, Christian Le Maignan, Michèle Ménard, Jean-Pierre Mougne-Picot, Alain Peuron, Olivier Ratel, Claude Raynaud, Jean Claude Renaud, Philippe Rivalain, Tristan Rossi, Jean Surzur, Jean-Paul Vellaud et Pierre Weiersmuller.

PASSIONNÉS INSOLITES LES ATHLÈTES DE L'INATTENDU

Club-photo IUT

Accompagné par la photographe Aude Sirvain

À travers cette série, nous vous invitons à la rencontre de sportifs intrépides. C'est avec une touche de poésie et une dose de fantaisie qu'ils donnent vie à leurs rêves d'enfants en mettant en scène leur passion dans des lieux aussi insolites qu'inattendus.

Au-delà de la performance physique, nos photographies cherchent à capturer l'instant où l'enfant qui sommeille en chacun de nous s'éveille, où les frontières entre le possible et l'impossible s'effacent, où l'imaginaire prend le pas sur la réalité.

Le Club-photo IUT de Vannes est une association ouverte à tous, quel que soit le niveau de connaissance en photographie.

Dans un esprit de convivialité, elle donne à ses adhérents l'opportunité de mettre en commun leur expérience, d'échanger sur les techniques, de partager leurs regards, de travailler en commun. Elle ouvre ainsi sur le développement de la culture photographique dans le but de créer des images suscitant l'émotion.

Un grand merci à nos sportifs pour leur bonne humeur et leur implication : Chloé Mindjimba, Florent Bourdais, Naïla et Rémy Cadoret, Antoine Malinski et Christophe Lotodé. Nous remercions également pour leur accueil chaleureux Élodie et Julien Bahuon de la ferme du Saint-Eloi à Sulniac, Edith Cordey et son cheval Spirit de l'écurie Western-Breizh à Sarzeau, le collège Notre-Dame-Le-Ménimur à Vannes, le garage Sébastien Tastard et Intermarché à Elven. Merci à Aude Sirvain pour son accompagnement et son aide précieuse.

Les photographes : Catherine Dalberto, Dominique Derien, Marc Fourrier, Joëlle Thomas.

ENTRE CIMES ET FLOTS

GEM Vannes Horizons

Accompagné par la photographe Bettina Clasen

Le sport n'est pas que compétition. Dans le projet photographique commun, il y a aussi le mot terre. En évoquant des liens ou en créant des associations entre nature et sport, nous avons opté pour une approche ludique pour nos photographies. L'escalade n'a pas été inventée par l'homme : que ce soient les reptiles s'accrochant aux parois rocheuses, ou les branches de la vigne vierge grimpant sur le tronc d'un arbre...

Ils s'élèvent vers les hauteurs, tout comme le font les sportifs sur un mur d'escalade. Nous sommes partis à l'aventure, en observant une feuille d'automne qui flotte sur l'eau d'un étang, faisant écho aux mouvements d'un surfeur sur sa planche portée par la mer....

Le Groupe d'entraide mutuelle (GEM) Vannes Horizons accueille des personnes en fragilité psychique. L'atelier photos regroupe huit adhérents qui se retrouvent chaque semaine pour partager leur passion. Ils sont accompagnés toute l'année par Aurore Tremelet (Aurore Média Production).

Le GEM tient à remercier nos inspirants modèles surf : Pedro Nino, Jérôme et Léa, ainsi que le lycée Notre-Dame-le-Ménimur pour la mise à disposition du mur d'escalade.

Les photographes : Chloé Crépeau, Sarah Kerjean, Hugo Gagelin, Vivien Hominal, Philippe Knecht, Nicolas Le Sant, Julien Develey et Claire P.